
令和４年度第４回定例社会教育委員会議事録（議事要旨） 

 

１ 開催日時  令和４年11月16日（木）午後２時～午後３時 

 

２ 開催場所  市役所 ４階 Ｓ３・Ｓ４会議室 

 

３ 出席者 

 （委 員） 

藤田委員長、鳥居副委員長、𡈽田委員、大塚委員、田中委員、持永委員、 

工藤委員、渕野委員、室井委員、坂本委員 

（事務局） 

生涯学習部長、生涯学習部次長、生涯学習課長兼青少年センター所長、 

市民スポーツ課長、郷土博物館長、高洲公民館長、中央図書館長、 

青少年課長補佐、生涯学習係（２名） 

 

４ 傍聴人 １名 

 

５ 議題 

（１）報告事項 

 １）第32回東京ベイ浦安シティマラソンの開催について 

２）令和４年度第１回浦安市郷土博物館協議会開催報告 

３）令和４年度第２回公民館運営審議会開催報告 

４）社会教育関係行事案内 

５）「新型コロナウイルス感染拡大と社会教育に関するアンケート」調査結果

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



（１）報告事項 

  各課の報告については、資料の配付をもって説明とした。委員からの主な

意見・質問等は以下のとおり。 

 

１）第32回東京ベイ浦安シティマラソンの開催について 

委員長       開催要項２ページの「12.部門・参加料等」において、種

目10㎞で、スタート時間が、第１部、第２部、第３部に分

かれている内容について教えてほしい。 

事務局       タイムごとにスタート時間を第１部、第２部、第３部に分

け、自己申告で申込みをする。また、感染対策も兼ねて、

一斉にスタートすることがないよう、３つの部門に分けた。 

委員長             市民の観戦や応援の対応について伺いたい。 

事務局       感染対策に留意した上での観戦や応援は可能である。 

委 員       申込みはインターネットのみであるが、申込み開始ととも

に定員に達してしまうことはないのか。 

事務局  申込みが多い「10㎞」「３㎞（一般男子）」「３km（一般

女子）」は、昨年度（第31回）より定員を増やし、申込み

が少ない中学生の部は、定員を少なくした。昨年度は、す

ぐには定員に達しなかったので、昨年と同じ状況であれば、

すぐに定員を満たすことはないと考えている。 

委 員       中学生は、昨年度、陸上部も含め部活動ができなかったこ

ともあり、東京ベイ浦安シティマラソンの参加が少なかっ

たと思う。今年度は、通常どおり部活動ができているので、

昨年度よりは申込みが多くなるのではないかと思う。 

 

２）令和４年度第１回浦安市郷土博物館協議会開催報告 

委員長       開催報告の３ページで、事務局から、ＳＮＳの導入につい

て、「博物館運営にそぐわない部分があり、引き続きホー

ムページを活用していくということになった。」という発

言があるが、そのように至った見解について伺いたい。 

事務局       現在は、ホームページを活用して、博物館情報の提供を有

効的に進められている。即時的な情報発信が求められるＳ

ＮＳは、発信内容や活用方法などを検討した上で始めたい

という趣旨である。 

委員長       郷土博物館の学芸員の人数と業務内容について伺いたい。 

事務局       学芸員は、歴史２名、民俗１名 自然１名の４名である。 

 



 「自然」は、三番瀬や境川などで館外での事業を行ってい

る。当館は、館内に水槽を設けている、めずらしい郷土博

物館である。 

          「民俗」は、昔の道具や漁船などの資料の収集や研究を、

「歴史」は、文書資料の収集や研究を担い、報告書の作成

や講座などを行っている。 

委員長  開催報告の４ページに記載されている古文書を解読する

サークルの関連で、以前に「下總行徳領猟師種蠣記録」と

して報告書を記した「浦安・古文書読み解き隊」の現在の

活動状況を教えてほしい。 

事務局 平成24年に、市民と共に浦安の研究をする目的の「もやい

の学校」という講座の中で「浦安・古文書読み解き隊」や

「浦安・聞き書き隊」などを発足し、活動していたが、現

在はなくなり、活動を行っていない。現在、展示リニュー

アルを進めているが、学芸員たちは、その後の研究、講座

などの活動を進めていきたいと考えている。 

 

３）令和４年度第２回公民館運営審議会開催報告 

委員長       市の広報紙「広報うらやす」があるが、公民館の情報が掲

載されていない。いつから掲載されなくなったのか、また、

掲載をなくした理由を伺いたい。市の広報紙に公民館の情

報を掲載しないと、市民に社会教育の情報が伝わらないの

ではないかと思う。 

事務局 公民館情報紙「ルネサンス」で主催事業をまとめて情報発

信するようになったので、「広報うらやす」に掲載するこ

とはなくなった。いつから掲載しなくなったかは、今、資

料が手元にないので、正確な時期は回答できないが、だい

ぶ前だと思う。公民館事業の広報については、ポスター、

チラシの他にツイッターや館内でのデジタルサイネージ

などでＰＲしている。併せて紙媒体での広報も行っていき

たいと考えている。 

委 員 公民館の情報は、校長会を通じて、学校のホームページに

掲載するように依頼があり、広報に協力している。保護者

は、よく見られているようだ。 

 

 



４）社会教育関係行事案内        

意見・質問等はなし 

５）「新型コロナウイルス感染拡大と社会教育に関するアンケート」調査結果

について 

事務局より結果の概要を説明。委員からの主な意見・質問等は、以下のと

おり。 

委 員       アンケート結果と直接関係はないが、総合体育館の陸上競

技場側の駐車場は、今後、工事が入る予定はあるのか。 

事務局        舗装は、終了している。 

委員長       アンケートの回答の際、ＦＡＸでの回答はあったのか。 

事務局 ちば電子申請サービスでの回答のほかに、Ｅメール、ＦＡ

Ｘ等による提出があった。 

委員長 資料4-5のうち資料１の３ページ、「５.コロナ禍における

施設運営上の主な課題」の「②文化会館」と「③市民プラ

ザWave101」において、「利用者の不安からくる抗原検査

の施設内での実施」という記載があるが、これは誰が対象

か。 

事務局 利用者に対しての検査は実施しないので、これは施設職員

を対象にした検査のことを言っている。 

委員長       施設を利用するに当たり、感染について市民の不安はある

と思うが、どう対応しているのか。  

事務局          施設職員も少しでも体調不良がある場合は、必ず病院を受

診し、検査を受けることにしている。 

委 員       資料4-5のうち資料２の７ページ、「(10)浦安市の生涯学

習行政への要望」の「3」スポーツ施設」の項目で「判断

を各団体任せにせず、方針を明確に示していただけると連

盟委員に説明しやすい。」と書いてあるので、団体が市か

らの説明に納得していない部分があったのではないかと

思う。 

委 員       感染の第８波が来るのではないかという報道があるが、今

後、感染が拡大した場合、施設利用の条件などは、すでに

決まっているのか。 

事務局       浦安市としては、できるだけ施設等の利用制限は設けない

方針である。ただし、感染状況によっては、国や県からの

通知を受けて、段階的に利用制限することはある。 

（２）その他 



 １）次回の会議日程について事務局より説明 

   令和４年度第５回定例社会教育委員会議 

   日時：令和５年２月15日（水）午後２時から 

   場所：消防本部 ３階 多目的ホール 

 


